

Bericht der Bau- und Planungskommission an den Landrat

betreffend Baubewilligungen ausserhalb der Bauzonen

2017/19

vom 16. August 2018

1. Ausgangslage

Am 12. Januar 2017 reichte Lotti Stokar das Postulat 2017/019 «Baubewilligungen ausserhalb der Bauzonen» ein, welches vom Landrat am 6. April 2017 überwiesen wurde. Die Postulantin bittet den Regierungsrat zu prüfen, ob die Zahlen zu den «Baubewilligungen ausserhalb der Bauzonen» jährlich aktualisiert und im Statistischen Jahrbuch des Kantons Basel-Landschaft publiziert werden können und ob dieses Anliegen per 2017 umgesetzt werden kann.

Im Bericht vom 6. März 2018 führt der Regierungsrat aus, dass die Zahlen zu den Baubewilligungen ausserhalb Bauzone durch das Amt für Raumplanung bereits seit 2001 jährlich aktualisiert und in einem Bericht veröffentlicht werden. Sie enthalten ebenfalls Aussagen zu den nach Art. 24c RPG bewilligten Bauten und Anlagen. Eine tendenzielle Zunahme, insbesondere der Bewilligungen für nicht landwirtschaftliche Wohnbauten nach Inkrafttreten des geänderten Art. 24c RPG im November 2012, ist bei den Auswertungen nicht zu erkennen.

Im Statistischen Jahrbuch sollen künftig Daten zu den Bauten ausserhalb Bauzone veröffentlicht werden. Diese werden aber nicht die hohe Auflösung des Monitoringberichts über Bauten ausserhalb Bauzone des Amtes für Raumplanung aufweisen, sondern genereller Natur bleiben.

Für Details wird auf die [Vorlage](#) verwiesen.

2. Kommissionsberatung

2.1. Organisatorisches

Die Bau- und Planungskommission hat die Vorlage an ihren Sitzungen vom 24. Mai und 7. Juni 2018 im Beisein von Regierungsrätin Sabine Pegogaro, Vorsteherin Bau- und Umweltschutzdirektion, Katja Jutzi, Generalsekretärin BUD (nur 7. Juni) und Andreas Weis, kantonaler Bauinspektor, beraten.

2.2. Eintreten

Eintreten war unbestritten.

2.3. Detailberatung

Der Bericht des Regierungsrates gab in der Kommission zu keinen grösseren Diskussionen Anlass. Die Kommission nimmt zur Kenntnis, dass der Kanton Basel-Landschaft die im Postulat geforderte Information bereits vornimmt. Ein Kommissionsmitglied wendet ein, dass die jährliche Aktualisierung eines gesonderten Berichts nicht gleich einfach zugänglich sei wie das Statistische Jahrbuch. Die Verwaltung nimmt diese Anmerkung entgegen und betont, dass der Veröffentlichung des Berichts jeweils eine Medienmitteilung vorangehe.

3. Beschluss der Bau- und Planungskommission

://: Die Bau- und Planungskommission schreibt das Postulat 2017/019 einstimmig, mit 13:0 Stimmen, ab.

16.08.2018 / ps

Bau- und Planungskommission

Urs Kaufmann, Präsident